



Julio César Morales López.

Dr. Agenor Abarca Espinosa.

**Resumen y Conclusión del Tema
Asignado.**

PASIÓN POR EDUCAR

**Investigación Epidemiológica
Avanzada.**

Cuarto Semestre.

“A”.

Comitán de Domínguez Chiapas a 11 de Marzo del 2024.

Epidemiología Social.

El estudio de las condiciones sociales han sido un factor fundamental del cual se ha apoyado la salud pública y la epidemiología para poder reconocer e identificar la situación de salud de una población. De cierto modo la epidemiología social se encarga del estudio y el análisis de los diferentes factores determinantes en las poblaciones no solamente en una vista individual sino en una vista objetiva general que ayuda a analizar cada una de las situaciones en las que vive una población para ser vulnerable a padecer la enfermedad. Y de cierto modo se ha llegado a determinar la preocupación debida a desigualdades en salud que permite identificar en un enfoque hacia la salud pública ca una de las inequidades que de cierto modo determinan la salud de cada una de las personas. La epidemiología social se distingue por el hincapié que hace en investigar explícitamente los factores sociales de la distribución entre las poblaciones de la salud, las enfermedades y el bienestar, en vez de considerarlos simplemente como el telón de fondo de los fenómenos biomédicos. Se estipula que la epidemiología social tiene unos análisis multinivel con un análisis estadístico de todas las ciencias sociales con los factores determinantes medidos en diferentes niveles que determinan la influencia de la enfermedad en personas, población o el lugar de residencia.

Los derechos humanos postulan que todo ser vivo desde el nacimiento nace con derechos equitativos que deben ser respetados y a la vez deben de ser protegidos por los gobiernos donde dicen que es lo que podemos hacer, que no debemos hacer y que tiene que hacer el gobierno por nosotros para de esta manera respetar, proteger y cumplir sus obligaciones, y que de cierta forma la violación de cada uno de estos derechos genera daños a la salud tanto en grupo como individual. De este modo es donde entra el papel de la discriminación que de cierto modo donde varios miembros de un grupo socialmente definido son tratados de manera diferente sobre todo injusta por el simple hecho de pertenecer a ese grupo. Las personas discriminadoras restringen negativamente por tanto mediante sus juicios y sus actos, la vida de los discriminados por ellas lo que está en juego dentro de ello es cada una de las prácticas, las consecuencias de la discriminación

sobre la salud hacen necesario conceptualizar y poner en práctica diversas expresiones de exposición, susceptibilidad para la presentación de la enfermedad en las sociedades. La epidemiología psicosocial principalmente se enfoca en determinar los factores que implican psicológicamente en cada persona para poder determinar daños sociales que de cierto modo lleguen a ser un factor determinante en la salud de las persona todo esto derivado de un estrés psicológico que es generado por circunstancias desesperadas, tareas insuperables o falta de apoyo social y que de cierta manera llegan a alterar la susceptibilidad del huésped afectando la función neuroendocrina y provocan comportamientos nocivos para la salud en algunos casos con el consumo de sustancias psicoactivas, la alimentación y las relaciones sexuales, por otro lado cada una de estas situaciones se pueden mejorar mediante bienes psicosociales que pueden mejorar la salud de esta al influir y fortalecer en los vínculos de la sociedad civil. El termino inequidad social acuñe de alguna manera a como la población no tiene un equilibrio entre cada uno de sus grupos sociales con la presencia de algunas desigualdades económicas y sociales desde el momento del nacimiento hasta la muerte de cierta forma determinada por sociedades, como clases sociales, como raza y grupo étnico y el género donde de cierto modo se identifica como el rol y el comportamiento ligado a la cultura que se asignan a los hombres y mujeres, por otro lado el sexismo se señala como la forma de discriminación e inequidad hacia algún género y por ultimo se menciona el sexo donde de cierto modo esta determinado por la distinción entre hombre y mujer determinada por la presentación de sus gónadas ya sean masculinas o femeninas. La pobreza siempre va acompañada de privación de ciertas accesos ya sea accesos a la participación en la sociedad, acceso a la educación, servicios domésticos, ambientales, de territorio y falta de acceso al trabajo en otros determinantes que siempre han acompañado a una persona desde el momento que nace hasta su fallecimiento influenciado por ciertas ideologías y creencias de la misma sociedad. Por otro lado el término sexualidad se refiere a las convenciones, roles y comportamientos ligados a la cultura que suponen expresiones del deseo sexual, el poder y diversas emociones, mediadas por el

género y otros aspectos de la posición social. Los distintos componentes de la sexualidad son la identidad sexual, el comportamiento sexual y el deseo sexual. El heterosexismo, la discriminación vinculada con la sexualidad, constituye una forma de conculcación de los derechos sexuales (50) y se refiere a las prácticas institucionales e interpersonales por las cuales los heterosexuales acumulan privilegios y es donde se obtiene el término sociedad, que originalmente significaba compañía o fraternidad, en la actualidad es "el término más general que tenemos para designar el cuerpo de instituciones y relaciones en cuyo seno vive un grupo relativamente grande de persona, la clase social se refiere a los grupos sociales que se forman por las relaciones económicas recíprocas establecidas entre personas. La posición socioeconómica, a su vez, es un concepto combinado que incluye medidas basadas tanto en los recursos como en el prestigio, vinculadas con la posición de clase social en la niñez y en la adultez.

Conclusión.

La epidemiología social es de vital importancia en el área de la medicina por que nos ayudan a identificar distintos factores que condicionan la salud y aumentan la vulnerabilidad de las personas para presentar la enfermedad. Desde como influyen los determinantes sociales de una población como la distinción entre sociedades y clases sociales donde no se llega alcanzar a tener una equidad y sucede lo que se denomina como deprivación ya sea de derechos como a la salud, territorio, integración a la sociedad, acceso a la educación y oportunidades de trabajo o algunos otros factores como la pobreza que lamentablemente una persona que es pobre, nace pobre y muere pobre y es donde muy pocas personas pueden salir de esa situación y es donde determinan la salud de las personas al no tener unos adecuados servicios sanitarios, al no tener accesibilidad a la educación a la educación, a un trabajo digno, a la falta de accesibilidad económica y muchos otros determinantes sociales que de cierto modo implican mental, psicológicamente y en la salud de las personas en su diario vivir que les impide llegar a tener un gran aprovechamiento de todo esto que se le llama o denomina vida.

Referencias.

E. E., De la salud, E. P. la N. de R. y. D. el A. E. de L. D., El nivel micro en que operan los factores biológicos individuales hasta los niveles macro que expresan las condiciones sociales en que viven las poblaciones, D., & la llamada “epidemiología social”., D. N. a. (n.d.). *INTRODUCCIÓN A LA EPIDEMIOLOGÍA SOCIAL*. Org.Ar. Retrieved from https://www.unida.org.ar/Bibliografia/documentos/Salud%20Comunitaria/glosario_epidemiologia_social.pdf